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Аннотация. Статья посвящена проблеме общетеоретического определения смысла пра-
ва, которое может быть сформулировано с точки зрения двух основных подходов: философ-
ского и юридического. Предметом статьи является анализ философских и юридических точек 
зрения ученых на содержание понятия «смысл права». Используются диалектическая мето-
дология и философская концептология, методы анализа, синтеза и сравнения, позволяющие 
всесторонне рассмотреть избранную тему исследования. В результате автор приходит к вы-
воду о том, что с помощью юридического и историко-философского анализа обосновано, что 
понятие «смысл права» является многогранным и нуждается в дифференцированных подходах 
к его разработке: философском и юридическом. Впервые в российской юридической науке 
смысл права подробно рассматривается в философском аспекте как концепт. Авторские выво-
ды могут быть применены для совершенствования философии права, разделов общей теории 
права и разработки отраслевых проблем, таких как смысл публичного и частного права, смысл 
правосудия, государственного управления и т. п.

Abstract. The article discusses the general theoretical definition of the meaning of rights, which 
can be formulated in terms of two basic approaches: philosophical and legal. The subject of the 
article is to analyze the philosophical and legal perspectives of scientists on the concept of «meaning 
of right». Dialectical methodology and philosophical conceptology, methods of analysis, synthesis 
and comparison which allow thorough chosen research topic consideration are used. As a result, 
the author concludes that the research by means of the legal, historical and philosophical analysis is 
proved and that the concept of «meaning of right» is multifaceted and requires a differentiated ap-
proach to its development both philosophical and legal. The meaning of right is considered in detail 
in the philosophical aspect as a concept in the Russian legal science for the first time. The author’s 
conclusion can be applied to improve the philosophy of law, sections of general theory of law and the 
development of sectoral issues such as the meaning of public and private law, the meaning of justice, 
public administration and so on.
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